



INVITATION

**Conférence publique animée par
Matthieu Michler
Vendredi 9 février à 20 h
IFSI (institut Soins Infirmiers)
21, Rue de la Redoute, Haguenau**



« L'ambre, une matière singulière à la Pré et Protohistoire »

Pour cette deuxième conférence de l'année la SHAH a le plaisir de s'allier au Musée historique pour vous proposer une soirée sous le signe de l'Archéologie avec un sujet aussi passionnant qu'étincelant : l'ambre, une résine fossile employée très tôt par les populations en Europe et plus particulièrement pour la réalisation de parures découvertes dans les sépultures de la forêt de Haguenau. Pour ce faire, nous aurons l'honneur d'écouter l'expertise de Matthieu Michler, archéologue et responsable de recherches à l'INRAP (Institut national de recherches archéologiques préventives)

L'âge de Bronze (2200-800 av J.-C.) et l'âge de Fer (800- 50 av. J.C) sont des périodes particulièrement bien documentées à Haguenau grâce aux fouilles archéologiques de la forêt de Haguenau impulsées par le maire Xavier Nessel au XIX^e siècle. Cette période, caractérisée par l'apparition des très connus « tumuli », des buttes de terre et de pierre sous lesquelles sont enterrés les défunts, recensés au nombre de 750 dans la forêt haguénovienne, nous permettent d'en découvrir plus sur les habitudes quotidiennes des hommes de cette époque. Ces sépultures renfermaient en plus des corps de défunts, des objets de valeur qui l'accompagnaient dans l'au-delà : céramiques, armes ou encore bijoux faites de différents matériaux comme du corail ou encore de l'ambre. Ce dernier, importé depuis la mer Baltique, permet de mettre en lumière l'existence du commerce dans la région rhénane.

Cette conférence nous permettra ainsi de nous poser les questions suivantes :

- Quelles sont les différentes formes, origines et propriétés de l'ambre ?
- Comment cette ressource a été exploitée par les hommes au cours de l'histoire ?
- Que nous apprend la diffusion de cette matière sur les échanges entre les communautés à longue distance ?



Matthieu Michler est archéologue à l'INRAP, spécialiste de la Protohistoire et plus particulièrement de l'âge du Bronze. Il est diplômé de l'Université de Strasbourg en Archéologie et Ethnologie et mène des recherches sur l'alimentation, l'ambre et les productions céramiques ou métalliques de l'âge du Bronze. Il a écrit plusieurs ouvrages dont un volume de la collection *Prähistorische Bronzefunde* consacré aux haches en cuivre ou en bronze en Alsace et participe activement à la republication des collections des nécropoles de la forêt de Haguenau. Il est également membre de l'UMR 7044 (ArchIMédE) de l'Université de Strasbourg et de l'Association pour la Promotion des Recherches sur l'Age du bronze (APRAB).

La conférence durera environ 1 h 30.

Entrée gratuite, plateau pour votre participation aux frais d'organisation de la soirée.

Madeline Hammer

Richard Weibel

Contact :

Madeline Hammer

Tél : 07 68 54 66 93

E-mail : madeline.hammer096@gmail.com

Richard Weibel

Tél : 06 08 17 09 41-

E-mail : richard.weibel@wanadoo.fr

Société d'Histoire et d'Archéologie de Haguenau. Musée Historique, 9 rue du Maréchal Foch, BP 40261, 67504 Haguenau

Site internet : shahaguenau.org

Banque : Crédit Mutuel. IBAN : FR76 1027 8018 0000 0209 4669 129